



考える子【創造】 思いやる子【自律】 やりぬく子【剛健】

錦江の風

令和5年度

10月号

姶良市立錦江小学校

子どもたちの成長に感動した運動会 ～スローガン「もえあがれ あつい じょう熱 みんなが主役の運動会」～

校長 中熊 豊仁

「校長先生、ありがとうございました。……」

「リーダーとしてよくがんばったね。その悔しさは、目標に向かって一生懸命努力した人だけが感じることができる気持ち。そして、その悔しさや、努力する中であなたの中に積みあがった力が、あなたのこれから的生活や挑戦に必ず役立つからね。あなたがしてきたことに、無駄なことは一つもないよ。本当にすばらしい姿でした。感動をありがとう。」

閉会式直後のことです。応援団長を務めた6年生の子が歩み寄ってきました。冒頭の一言の後、言葉が続きません。私は、自分の気持ちを伝えました。私のもとを去るその子の目には光るものがありました。

この姿こそ、今年の運動会を象徴する姿であると思いました。紅白の点数差は、わずか3点。一つの競技の順位次第で、勝敗が逆転するという僅差でした。紅白互いに、勝るとも劣らない好勝負を演じたことが分かります。

「なぜ、運動会はあるのでしょうか。」

コロナ禍明けの初めての運動会、この問い合わせから運動会へ向けての練習は始まりました。運動会は、競技や演技を見せることだけではなく、「なりたい自分」（夢や目標）に向かって、自分自身を成長させるための行事であること。運動会でどのような自分の姿を実現させたいのかを明らかにした上で、仲間と共に成長することを目指すこと。そして、私たち教職員は、傾聴・対話をとおした関わりの中で、子ども自身に練習における自分はどうあるべきかについて考えさせ、振り返りをさせながら活動を進めること。

今年の一番の心配は「暑さ」でした。2学期開始後すぐに始まった準備や練習に、子どもたちは対応できるだろうか。疲れ気味の顔で登校する子どもたちの姿を見ながら9月当初は、少し不安を感じていました。しかし、その心配や不安は杞憂に終わりました。運動会が近づくにつれ、始業前、昼休み時間、放課後…と、自主的に準備や練習をする姿が校庭や校舎の至る所で見られるようになりました。徒競走やバトンパスの練習をする子。黙々とラインを引く子。率先して職員の手伝いをする子。…応援団については、放課後、一旦帰宅した後に梅檀（せんだん）の木の下に皆で集まって練習している姿がありました。子どもたちは日に日に充実した表情や態度を見せるようになっていきます。そして、それと比例するように、全体練習の姿が、元気ではつらつとした姿に変わっていきました。

もちろん、全てがスムーズというわけではありません。うまくいかないことも数多くあったはずです。ある日の掃除時間、靴箱付近で元気がなさそうな子たちに声をかけました。すると、「多分、自分たち負けます。○組の応援は、声も大きいし、工夫もいっぱいあるから…。」との答えが返ってきました。でも、決してその子たちが諦めることはありませんでした。子どもたちは、時には弱気になり、葛藤しながらも、仲間と共に乗り越え、確実に成長していく姿を見せてくれました。

迎えた運動会本番。プログラムが終わりに近づくにつれ、スローガンドおり、子どもたちは、一人一人が主役となり、熱く燃え上がる姿を見せてくれました。歯を食いしばり、声を枯らして…。運動会に向けて懸命に取り組んできたからこそ見せられる姿。太陽の陽射しよりも熱く、力強い子どもたちの姿に、心からの感動を覚えました。

日頃と同様に、多くの皆様に支えられ、子どもたちが大いに成長する運動会となりました。おやじ会制作の緑門も運動会に花を添えました。御協力いただいた皆様に心から感謝申し上げます。今後とも、よろしくお願ひいたします。



全国学力・学習状況調査結果

教科	本校	鹿児島県	全国
国語	66.0	67.0	67.2
算数	60.0	61.0	62.5



6年生が実施した全国学力・学習状況調査の結果が公表され、本校は、国語・算数ともに全国及び県平均を下回る結果となりました。

この結果を受け、全職員で課題を共有・分析し、課題解決のために何をすべきか研修を行いました。今後は、基礎的な学力を身に付けるために、反復・習熟の時間を十分に確保します。さらに、継続的に演習問題等を解くことで、自分の考えを書いたり、説明したりすることができます。また、「傾聴・対話（説明）・書くこと・振り返り」を重視した学習者主体の授業づくりをめざして授業改善に取り組んでいきます。

地域が育む「かごしまの教育」県民週間です。 244人の児童&全職員が待っています！

11月1日（水）～7日（火）は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間です。

この1週間は学校自由参観や校区の方々との「昔遊び交流（1年生）」「ボッチャ大会（6年生）」や「全校読書まつり」を予定しています。参観者の制限はありませんので、ぜひ、御近所さんや祖父母の皆さんと一緒に、子どもたちの様子を見に来てください。学校でお待ちしております。

なお、詳細内容は、後日送信するマチコミで御確認ください。

☆きらり☆輝く錦江っ子

第66回県児童生徒作文コンクール始良市審査会

【特選】 4年 安藤 拓澄

第74回県図画作品展始良市審査会

【特選】 1年 岩切 颯希

地域が育む「かごしまの教育」県民週間標語

【特選】 4年 野宮 桂寿

「ことばのいづみ」コンクール

【優秀賞】 6年 愛下 來蓮華



10/22(日)
ハートフルあいらんど
で発表します!
ぜひ会場へ!

雑巾で学校をピカピカに！

「始良市高齢者クラブ連合
加治木支部女性部」の皆さん
から雑巾をたくさんいただきました。

みんなで大切に使い、学校
をピカピカに光らせます。
毎年ありがとうございます！



11月の主な行事

2日（木） 昔遊び（1年）・教育相談日
ボッチャ大会（6年）

6日（月） 全校読書まつり

9日（木） 〈B校時・掃除カット〉教育相談日

避難訓練（火災想定）
あいあい号来校

11日（土） 全校朝会・授業参観（3校時）

13日（月） 職員による読み聞かせ

歯科検診（1～3年生）

養護教諭教育実習開始（～15日）



読書の秋

【11/1（水）～7日（火）地域が育む「かごしまの教育」県民週間】

☆ 11月は「校内読書月間」です！

16日（木） 〈B校時・掃除カット〉教育相談日

17日（金） ALT来校予定

19日（日） わくわくふれあいまつり（PTAバザー）

20日（月） 卒業アルバム写真撮影（職員）

21日（火） 食に関する指導（6年生）

23日（木） 勤労感謝の日・義弘公奉賛小学生親睦相撲大会

28日（火） 錦江小学校研究公開

29日（水） 人権教室（1, 3, 5年生）

歯科検診（4～6年生）



30日（木） 租税教室（6年生）・学校保健委員会

なりたい自分になるために



次の目標に向かって⁰⁰⁰



がんばろうう244人の錦江つ子！

